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热点话题热点话题

每一次增税，都不能精准地课加到富人身上，而是中低收入者承担；加上
转移支付过程的不靠谱，所以，“以增税调节收入差距”这个理由缺少正当性。
既然如此，与其增税调节差距，不如直接减税减负。也就是，无须多政府那一
道转移支付的手，而直接通过减税的手段降低中低收入者的负担。不指望政
府能通过转移支付给什么，你别总掏人家腰包就是了！ ——《中国青年报》

话题：国内航班延误超4小
时乘客可获补偿，最高300元

网友发言
太“霸王”了。到目前为止我前前后后坐

过几百次飞机，其中 30%～40%的航班都延
误，延误的原因不是航空管制就是天气，我从
来没听说过有航空公司自己的原因。这就意
味着，这个规定有没有都一样，旅客没机会获
得航空公司的赔偿。 搜狐网友

这是明显的霸王条款。航空管制，天气
原因造成的延误不用赔偿吗？现在哪家航班
延误不是以这些为借口？还有，“向旅客提供
其他航班或其他运输方式，使旅客在原预计
到达时间之后4小时内到达最终目的站，但

旅客放弃该服务，也无需补偿。”这是什么道

理？我买机票就是想快点到达目的地，航空

公司“好心”给换成高铁票就打发我了——难

道我自己不会买啊？ 新浪网友

话题：河北霸州千亩农田
遭污染，村民多年不敢喝地下水

网友发言
监管体制漏洞频现导致不少地方都存在

这种情况。经营者不能一味追求效益，为官
者不能一味追求政绩。管理是一门学问，这
不仅仅是一个企业的问题。 网友：加菲

2009年梅花味精净利润2亿多，向霸州
市上缴税款 1.72 亿元。而霸州市 2010 年政
府工作报告显示，2009年霸州市地区生产总
值 216 亿元，财政收入 20.47 亿元，按此数据
计算，梅花味精上缴利税占该地区财政收入
的近 9%。记者注意到，廊坊市 2008 年和
2010年政府工作报告都提到，把推进梅花味
精上市工作作为要集中精力重点做好的工作
之一。知道原因了吧，味精厂是纳税大户，地
方政府怎么可能“动”它？ 网友：熙来攘往

话题：广西平乐县长就强
制村民出钱刷墙事件认错道歉

网友发言
为什么在事情被曝光后才“真诚道歉”？

为什么事情被曝光后一些领导才开始“深刻
反省”？ 山东网友

“为了完成任务，个别工作组不顾老百姓
的实际需求和经济能力强行摊派，要求村民
出钱粉刷外墙，违背了群众意愿，使这项民生
民心工程变了味、走了样，失掉了民心。对此
错误，我作为一县之长负全部责任，并向受到
伤害的群众表示真诚道歉。”能道歉当然是好
事。问题是，如果上级没有强制安排，这些工
作组谁愿意强行摊派？ 四川网友

要想取消择校费首先必须做到治标。既然要取消，就必
须明令禁止再收取择校费。当然，作为一种行政命令，取消
择校费通知容易执行难。在取消择校费的过程中，必须防止
择校费改头换面以其他名义收取——比如赞助费，这种费用
可是家长自愿出的，与择校无关。如果择校费在收取过程中
可以轻易“变脸”，那么择校费的取消并无实际意义。

在治标过程中还要防止另外一种情况：择校费取消了，
择校变成了“拼关系”。如果择校费取消了，择校的情形还在，

那时家长能想的办法大概就是拼自己手中的关系了。至于
这种公关中家长是否有经济的付出，是否存在行贿受贿的行
为，那就不言而喻了。因此，在取消择校费的同时，还应该深
化这种“取消”，以更明确的规则和透明的方式规范择校。

最后，尤其需要重视的是，择校之所以产生，之所以在
一些家长眼中合理化，根本原因在于学校之间的差异。如
果所有的学校都是教育能力和水平相当，家长根本就不会
存在择校的烦恼——他们的孩子上哪一所学校不是上？问
题就在于很多学校存在差异，师资条件占优的学校通常会
成为很多人选择的对象。于是，不可避免的择校情形产生
了。在此现实背景下，如果学校之间的差异不能弥合，即使
择校费不允许收取也无法遏制择校的需求。那时，不公平
的择校行为还将存在。

取消择校费不是表个态那么简单，在取消择校费的过
程中必须统一思想，认清取消择校费的必要性和紧迫性，并
且以严格要求严厉执行，以完善的制度防止择校费的死灰
复燃，防止择校中权力的滥用。当然，最根本的途径还在于
教育资源的均衡化，只有在取消择校费的过程中标本兼治，
既能针对突出问题下猛药，又能看到本质问题做预案，取消
择校费才能逐步落实。 李劭强

在当代中国，坚持发展是硬道理的本质要
求，就是坚持科学发展。十七届五中全会强调
的这一重要论断，是对我国基本国情和发展实
践的深刻把握，是对发展是硬道理这一战略思
想的深入贯彻，科学揭示了推进改革开放和现
代化建设的正确道路。

在我们这个拥有十三亿人口的发展中大
国，发展仍然是解决我国所有问题的关键。回
首过去，我们取得的伟大成就举世瞩目，国家
面貌和人民生活都发生了意义深远的重大变
化。但我国仍然是世界上最大的发展中国家，
仍处于并将长期处于社会主义初级阶段，在发
展进程中遇到的矛盾和问题，无论是规模还是
复杂性都世所罕见。只有坚持以发展为主题、
紧紧抓住和奋力推动发展这个第一要务，才能
从根本上把握最广大人民的愿望、把握社会主
义现代化建设的本质、把握我们党执政兴国的
关键。

发展是符合科学发展观要求的发展，科学
发展是实践和时代提出的迫切要求。我们应
当认识到，随着我国经济总量不断扩大和国际
竞争不断深化，资源环境约束强化，投资和消
费关系失衡，收入分配差距较大，科技创新能
力不强，产业结构不合理，农业基础仍然薄弱，
城乡区域发展不协调，就业总量压力和结构性
矛盾并存，利益主体多元现象日益显现，社会
矛盾明显增多。这些都要求我们走科学发展
之路，着力通过科学发展来解决发展中不平
衡、不协调、不可持续问题，着力在持续发展的
基础上实现经济社会又好又快发展。

科学发展是人民群众的利益所在。发展
为了谁，依靠谁，成果由谁共享？这是我们在
发展实践中必须牢牢把握的一个根本性问
题。坚持科学发展，就是坚持从最广大人民根
本利益出发谋发展、促发展，就是重视保障和
改善民生、解决百姓最关心最直接最现实的利

益问题，就是让人民群众共享发展成果。只有
这样，我们的发展才能真正造福人民，人民群
众才会成为科学发展的主力军。

当前和今后一个时期，我们既要解决长期
积累的深层次矛盾，也要面对不断出现的新课
题，科学发展是解决矛盾和问题的“钥匙”。以
科学发展为主题，是十七届五中全会就做好

“十二五”时期经济社会发展工作提出的明确
要求，是“十二五”规划建议的一个鲜明特点。
认真学习贯彻十七届五中全会精神，牢牢坚持
发展是硬道理的战略思想，坚定不移推动科学
发展，更加注重以人为本，更加注重全面协调
可持续，更加注重统筹兼顾，更加注重保障和
改善民生，促进社会公平正义，我们就一定能
够确保“十二五”时期科学发展取得新的显著
进步，为全面建成惠及十几亿人口的更高水平
的小康社会，奠定更为坚实的基础。
（原刊于《人民日报》2010年10月26日01版）

发展的本质要求就是科学发展发展的本质要求就是科学发展

教育部近日表
示，各地要力争经
过 3 到 5 年的努
力，使义务教育阶
段择校乱收费不再
成为群众反映强烈
的问题。这是教育
部官方首次明确了
义务教育阶段择校
乱收费的时间表。
教育部表示，禁止
义务教育阶段公办
学校以任何名义和
方式收取择校费，
坚决切断收取择校
生与获得利益的联
系。（11月2日《新
京报》）
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